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вопросы жителей

БЕРЕГИТЕ 
СЕБЯ И СВОИХ 
БЛИЗКИХ!

В Воронеже в понедельник, 2 ноября, состо-
ялась торжественная церемония награжде-
ния лауреатов регионального этапа Наци-
ональной премии «Гражданская инициати-
ва». В тройку финалистов конкурса вошли 
и наши земляки – руководитель региональ-
ной общественной организации «Мой Богу-
чар» Иван Шевцов и директор Богучарско-
го историко-краеведческого музея Екате-
рина Улеватая – с документальным патрио-
тическим проектом «Герои улиц Богучара». 

Екатерину Валерьевну и Ивана Алексееви-
ча отметили в номинации «Память». 

– Мы до последнего не знали, кто выйдет 
на всероссийский уровень. Победили, к сожа-
лению, не мы, но все же достойные соперни-
ки, которые очень много делают для увекове-
чения памяти солдат Великой Отечественной 
войны, – сказал Иван Шевцов.

«Герои улиц Богучара» – проект докумен-
тальных фильмов, рассказывающих об ули-
цах нашего районного центра, названных в 
честь отличившихся в годы Великой Отече-
ственной войны земляков. Организаторы уже 
сняли четыре ленты: об Иване Аплетове, Дми-
трии Бондареве, Якове Котове и Якове Вино-
градове. На создание каждого фильма уходит 
в среднем 50 тысяч рублей. Эти средства не-
обходимы на оплату работы профессиональ-
ных операторов, а также на проезд в наш рай-
он и проживание участников клубов историче-
ских реконструкций, и для расходного матери-
ала пиротехников. 

– Конечно, немного расстроились, что ста-
ли всего лишь номинантами, премия как раз 
дала бы возможность отснять оставшиеся че-
тыре фильма, – добавила Екатерина Улеватая. 
– Обычно нам в финансовом плане помогают 
неравнодушные к истории родного края зем-
ляки. Но в этом году все непросто, ведь боль-
шинство людей оказались в сложном положе-
нии из-за пандемии.

Организаторы проекта несмотря ни на что, 
продолжат идти в выбранном направлении – 
чтобы сохранить важные моменты истории 
родного края для нынешнего и будущего по-
колений.

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото предоставлено 

Иваном ШЕВЦОВЫМ

Стали финалистами
этапа Национальной премии
Наших земляков отметили за патриотический проект «Герои улиц Богучара»

Дистанционное обучение 
будет

Как рассказала заместитель ру-
ководителя Управления по об-
разованию Ирина Павловская, 
с 9 ноября начальные классы 
вышли на очное обучение. Пя-
тые и шестые классы переходят 
на смешанное (два раза в неде-
лю будут заниматься в школе, а 
три дня удаленно). В какие дни 
пройдет очное обучение, а ког-
да дистанционное, определят 
руководители учебного заведе-
ния. Старшеклассники полно-
стью возвращаются к дистанци-
онному обучению. Данные меры 
актуальны на протяжении 14 
дней. Дальнейшие действия бу-
дут зависеть от коронавирусной 
обстановки в регионе.

Заболевших COVID-19 
стало больше

В Богучарском районе с мар-
та этого года зарегистрировано 
1450 жителей, больных новой 
коронавирусной инфекцией. Из 
них выздоровело уже 885 че-
ловек. Об этом коореспонден-
ту «СН» сообщил заместитель 
главного врача районной боль-
ницы Руслан Станкевич в поне-
дельник, 9 ноября. Под наблю-
дением находятся 439 богучар-
цев, из них контактных – 52. 
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НОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИ

По материалам РИА «Воронеж».

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Начальник управления ГИБДД ГУ МВД 
России по Воронежской области, пол-
ковник полиции Евгений Шаталов отве-
тил на вопросы, поступившие на прямую 
линию РИА «Воронеж». 

Не миримся
Житель Новой Усмани:
– В нашем райцентре необходим све-

тофор на пересечении улиц Ленина и 
Школьной, откуда в час пик выехать 
практически невозможно, из-за чего 
там постоянный рост ДТП.

– Мы в курсе этой ситуации. Установ-
ка светофоров – прерогатива местных 
властей, но, конечно, по согласованию с 
ГИБДД. В подобных случаях людям можно 
обратиться с письменным заявлением либо 
в местный орган исполнительной власти, 
либо в ГИБДД. Мы со своей стороны можем 
инициировать установку светофорного объ-
екта на том или ином перекрестке. На улице 
Ленина запущено несколько светофорных 
объектов, на пересечении Ленина и Школь-
ной организован регулируемый пешеход-
ный переход. Там же в Новой Усмани была 
выявлена серьезная проблема: на улице Ле-
нина местные власти слишком рано выклю-
чают освещение, оно работает примерно до 
полуночи. Мы с этой ситуацией не миримся 
и будем выдавать предписания местным ор-
ганам власти о недопустимости таких мер 
экономии электроэнергии.

Битый не с битой
Житель Воронежа:
– Как работает обратная связь в тех 

случаях, когда неравнодушные участни-
ки движения присылают на сайт ГИБДД 
видео, связанное с грубым нарушени-
ем ПДД?

– Если на фото или видео зафиксирован 
номер автомобиля, мы устанавливаем соб-
ственника транспортного средства, опра-
шиваем его, узнаем, кто был за рулем. В 
отношении виновника возбуждается адми-
нистративное производство. Мы еще раз 
обращаемся к гражданам – если на ваших 
глазах произошло грубое нарушение ПДД, 
вам кажется, что водитель пьян, или вы ви-
дите в темное время суток за городом оди-
ноко бредущего по дороге человека, сразу 
же звоните нам. Не всех удается привлечь 
к ответственности, но реакция ГИБДД и 
проверка будут стопроцентно.

Житель Новохоперского района:
– У моего внука есть автомобиль, я 

ему сделал биту для самозащиты. Имеет 
ли он право возить ее в своей машине?

– В перевозке биты в автомобиле нет 
нарушения, а вот как он станет ее исполь-
зовать? Если противоправно, оценку его 
действиям уже будет давать суд.

Жительница Борисоглебска:
– У нас в городе такая практика: если 

идет звонок с места ДТП по 112 или 02, 
то аварийные комиссары приезжают 
зачастую на место аварии быстрее со-
трудников ГИБДД. То есть информация 
с двух указанных телефонов сразу же 
попадает аварийным комиссарам, кото-
рые часто по приезде начинают «окучи-
вать» водителей, и так находящихся в 
стрессовом состоянии…

– С этой ситуацией мы разбирались, в 
том числе и в Борисоглебске. У организа-

ций, высылающих аварийных комиссаров 
на ДТП, заключены специальные догово-
ры с «системой-112». К МВД это не име-
ет отношения, и юридически тут нет ни-
каких скользких моментов. Что касается 
упрощенного оформления ДТП, в случае 
отсутствия пострадавших в нем и разно-
гласий в оценке обстоятельств, водители 
могут сами оформить его либо по европро-
токолу, либо зафиксировав все его обсто-
ятельства (на видео, фото или нарисовав 
схему на бумаге). Потом надо позвонить 
дежурному ГИБДД и прибыть в указанный 
им пункт оформления ДТП. Тут надо понять 
– способны ли вы сами оформить ДТП та-
ким способом или вам нужна помощь. Хочу 
обратить внимание на важный момент – по-
сле фиксации расположения ДТП необхо-
димо как можно быстрее убрать автомоби-
ли с проезжей части, чтобы они не меша-
ли другим участникам движения. 

Нарушения и наказания
Жительница Воронежа:
– Мой муж – водитель «скорой». Спра-

ведливо ли штрафовать его на неумыш-
ленные нарушения ПДД во время поезд-
ки на вызов к больному или при транс-
портировке больного в медучреждение? 
Весной этого года муж вез «тяжелого» 
пациента и превысил скорость, штраф 
заплатила больница, где он работает. Но 
теперь штрафы в подобных случаях бу-
дут платить сами водители…

– При фиксации нарушения прибором, 
работающим в автоматическом режиме, 
постановление о привлечении собствен-
ника к ответственности выносится в упро-
щенном порядке, без проверки. Однако 
водители могут уклоняться от требований 
ПДД при движении с проблесковыми ма-
ячками и звуковым спецсигналом при вы-
полнении неотложного задания. В данном 
случае водитель или собственник должен 
обжаловать постановление о вынесении 
штрафа – либо на имя начальника центра 
видеофиксации нарушений, либо в отдел 
ГИБДД. При этом надо предоставить до-
казательства (например, путевой лист), и 
постановление о штрафе будет отменено. 
Это довольно распространенная практика 
и касается машин не только медиков, но и 
других оперативных служб – например, по-
лиции и МЧС. В 2020 году было зафиксиро-

вано более 4 тыс. подобных правонаруше-
ний с участием спецтранспорта, и в 3,3 тыс. 
случаях штрафы в итоге были отменены.

Водитель из Лисок:
–  У меня 40-летний стаж, но такого 

беспредела, как сейчас, по отношению 
к ПДД в нашем городе никогда не ви-
дел. Маршрутки не включают ближний 
свет, курсанты ездят непристегнуты-
ми за рулем учебных автомобилей. По-
смотрел, как на это реагируют сотруд-
ники ГИБДД, – да никак! Стоял возле 
Центрального рынка, смотрел – ни одну 
машину с выключенным ближним све-
том не остановили.

– Я понял вас, спасибо за сигнал. Дам 
поручение сотрудникам, разберемся в этой 
ситуации.

Елена Юрьевна, Воронеж:
– Скажите, пожалуйста, а нарушители-

пешеходы как-то наказываются на ули-
цах?

– За девять месяцев 2020 года нами 
было наказано около 6 тыс. пешеходов, из 
них почти 4 тыс. – в Воронеже. Не всегда 
можно навести порядок лишь одними над-
зорными мерами, тут важна воспитатель-
ная работа. Часто бывает так, что мама 
тянет ребенка перейти дорогу на красный 
свет, а чадо говорит ей: «Мама, давай до-
ждемся зеленого!» Мы активно работаем 
с органами образования в этом направ-
лении.

Кристина, Воронеж:
– Я собираюсь учиться на права, ска-

жите, как в Воронеже обстоит дело с ка-
чеством обучения будущих водителей?

– Число ДТП, совершенных молодыми 
водителями в 2020 году, снижается. Но, на 
мой взгляд, наши автошколы не вышли на 
качественно новый уровень работы. Это 
показывают результаты сдачи экзаменов в 
наших подразделениях. Сегодня 55–60 % 
курсантов не сдают экзамены в ГИБДД с 
первого раза, поэтому говорить о новом ка-
честве работы автошкол, по-моему, рано.

Внимание, снимаю!
 Житель Воронежа:
– Каков сегодня уровень оснащения 

приборами видеофиксации?

«Дождемся зеленого»
О чем спрашивали жители региона начальника областного управления ГИБДДМинтруд: маткапитал будут 

индексировать ежегодно

Размер материнского капитала бу-
дут индексировать ежегодно, начи-
ная с 2021-го. Об этом со ссылкой 
на замминистра труда и социаль-
ной защиты России Ольгу Батали-
ну сообщил ТАСС 6 ноября. До это-
го пресс-служба Минтруда сооб-
щала, что материнский капитал в 
2021 году, исходя из прогнозируе-
мого уровня инфляции, проиндекси-
руют на 3,7%, его размер составит 
483,882 тыс. рубля на первого ре-
бенка и 639,432 тыс. рубля – на вто-
рого. 

Беременным рекомендовали 
соблюдать самоизоляцию
Губернатор Александр Гусев под-
писал указ о новых ограничитель-
ных мерах для борьбы с коронави-
русом в области. Документ всту-
пил в силу 9 ноября, сообщил ре-
гиональный оперштаб по борьбе с 
инфекцией. Впервые в регионе со-
блюдать режим самоизоляции ре-
комендовали беременным. Кроме 
того, на обязательную изоляцию до 
30 ноября отправили пенсионеров 
старше 65 лет, а детям запрети-
ли заходить в торговые центры без 
родителей. 

Воронежские вузы вняли ре-
комендации оперштаба
Высшие учебные заведения Воро-
нежа продлили дистанционное об-
учение согласно рекомендации ре-
гионального оперштаба по борь-
бе с коронавирусом. Соответствую-
щие приказы и объявления опубли-
ковали пресс-службы учреждений 6 
ноября. Дистант продлится до вос-
кресенья, 22 ноября, включительно 
в ВГУ, ВГУИТ, ВГМУ, ВГТУ и ВГАУ. 
Во ВГУИТ исключение сделали 
лишь для студентов второго курса 
магистратуры, проходящих практи-
ку, и выпускников, которым нужен 
доступ к оборудованию вуза, чтобы 
написать диплом.

Выбрали лучший двор

Определили победителей и призе-
ров открытого публичного конкур-
са «Жители области – за чисто-
ту и благоустройство», также из-
вестного под названием «Уютный 
дом». В номинации «Лучший двор 
многоквартирного дома, благоу-
строенный с активным участием 
жителей» присудили победу дому 
№36 по улице Речной в Бутурли-
новке. Двор-победитель стал об-
ладателем самого крупного (85 
тыс. рублей) денежного приза. 
Лучшую детскую дворовую пло-
щадку нашли в Павловске на ули-
це Маяковского, самой нарядной 
улицей в частном секторе призна-
ли переулок Пирогова в Россоши. 
Победители получили по 70 тыс. 
рублей.
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Школьников приглашают 
поучаствовать в олимпиаде
В Богучарском районе во вторник, 
3 ноября, стартовал муниципаль-
ный этап Всероссийской олимпи-
ады школьников. Интеллектуаль-
ные состязания пройдут в новом 
для всех формате: режиме онлайн 
по 20 предметам. Олимпиады будут 
проведены 15 и 22 ноября, а завер-
шится проверка знаний в нашем 
районе, как и по всей Воронежской 
области, 29 ноября. 

БЕЗОПАСНОСТЬ

Сотрудники ГИБДД 
провели рейд 

В Богучарском районе сотрудни-
ки отделения ГИБДД провели рейд 
«Встречная полоса», направлен-
ный на повышение безопасности 
дорожного движения. Об этом со-
общил начальник ОГИБДД ОМВД 
России по Богучарскому району Вя-
чеслав Галушкин. Цель меропри-
ятия – предупредить аварии, свя-
занные с выездом транспортных 
средств на полосу встречного дви-
жения. В результате полицейские 
выявили два административных 
правонарушения.

КРИМИНАЛ

ДОСТИЖЕНИЯ

Стали лауреатами конкурса

Народный вокальный ансамбль 
«Русский стиль» завоевал диплом 
лауреата первой степени между-
народного проекта музыкальных 
и танцевальных жанров «Ты мо-
жешь» конкурса «Сердце осени». 
Он проводился по видеозаписям в 
дистанционном формате при под-
держке артистов Большого теа-
тра России. Наши земляки стали 
лучшими в номинации «Вокальное 
творчество. Эстрадный вокал». Об 
этом артисты сообщили на страни-
це «РДК Богучар» в соцсети «Од-
ноклассники». Кстати, там культра-
ботники регулярно публикуют много 
интересных фотографий и видео. 

– Сейчас у нас по области работают 
более 200 средств автоматической виде-
офиксации нарушений, большая часть из 
них – в Воронеже. Из этого числа 86 – пе-
редвижные приборы, остальные – стацио-
нарные и мобильные. В 2020 году мы про-
должили применять эти приборы именно в 
местах концентрации ДТП и на аварийно-
опасных участках – например, вблизи пе-
шеходных переходов. Установили таблич-
ки, предупреждающие водителей, что на 
данном участке работают такие прибо-
ры, это усиливает их профилактическую 
роль. В 2021-м будут выделены средства 
на развитие этой системы. Акцент дела-
ется именно на стационарные приборы на 
опасных участках автодорог.

Сложности с оформлением 
документов

Житель Воронежа:
– На портале госуслуг часто виснет 

программа, и нередко людям, чтобы 
зарегистрировать автомобиль или вы-
полнить какие-то другие действия, при-
ходится стоять в живой очереди. Как 
быть?

– Осенью появились такие проблемы, 
и это не только в нашем регионе. Сейчас 
есть возможность совершать действия без 
обращений на сайт, в режиме живой оче-
реди. Я поставил задачу своим подчинен-
ным: их рабочий день не закончен, пока из 
РЭО не вышел последний посетитель. Так 
нужно, чтобы человек мог сделать все не-
обходимое за один день. Если где-то за-
дача не выполняется, прошу меня инфор-
мировать.

Никаких проблем
 Житель Острогожска:
– Мне 75 лет. В сентябре 2020 года я 

стал гражданином Российской Федера-
ции, приехав из Казахстана. Водитель-
ское удостоверение у меня казахстан-
ское, получал его на основании полу-
ченного еще во времена СССР. Как мне 
можно поменять его?

– В первую очередь нужно получить меди-
цинскую справку о том, что вы по состоянию 
здоровья можете быть допущены к управле-
нию транспортным средством. В Острогож-
ске есть наше МРЭО, вам надо обратиться 
туда, там определят день сдачи экзамена. 
Сдав экзамен, вы получите водительское 
удостоверение российского образца.

 
Житель Нижнедевицкого района:
– Четыре года назад мой земляк про-

давал автомобиль, снял его с учета, но 
сделка не состоялась, а машина с тех 
пор стояла в гараже и больше на учет 
не ставилась. Я теперь хочу ее купить у 
этого человека. Не будет ли у меня про-
блем в связи с этой ситуацией?

– Право собственности на автомобиль 
в этом случае ничем не ограничивается. 
Просто либо продавцу придется ставить 
его на учет перед продажей, либо новому 
собственнику после совершения сделки. 
Никаких проблем тут я не вижу.

С шумом и музыкой
Житель Воронежа:
– Каждое лето на дороги выезжают 

скутеристы и мотоциклисты, их стано-
вится все больше. Это проблема для 
ДПС?

– Действительно, с каждым годом элек-
троскутеров и электросамокатов становит-
ся все больше – родители, часто не пони-
мая, насколько это опасно, покупают та-
кие средства передвижения детям. У нас 
отмечается прирост ДТП, связанных с по-
добными транспортными средствами. Об-
ращаюсь к родителям: думайте, прежде 
чем покупать детям такие вещи. О мото-
циклистах: в Воронеже эффективно рабо-
тает мотогруппа, состав которой мы будем 
расширять. Она уже начала действовать в 
ближайших к городу райцентрах – Рамони, 
Семилуках, Новой Усмани. В следующем 
году такие рейды пройдут и в других рай-
онах – например,  в направлении Борисо-
глебска и в сторону Россоши.

– Кто-то проверяет уровень шума ра-
боты двигателей мотоциклов? Они по-

рой ездят так, что срабатывает сигна-
лизация у всех припаркованных авто-
мобилей.

– В каждой ситуации надо разбирать-
ся конкретно. Нормативы по шуму двига-
телей мотоциклов могут сильно отличать-
ся от автомобильных. У нас есть специаль-
ный прибор, который мы иногда использу-
ем в случаях таких замеров.

Житель Воронежа: 
– Скажите, пожалуйста, что делать, 

если у нас под окнами многоэтажки сто-
ят машины, которые постоянно газуют 
или их водители включают громкую му-
зыку. Есть ли на них какая-то управа?

– На дворовой территории сам факт 
долгого нахождения машины с работаю-
щим двигателем недопустим – она может 
стоять не более пять минут, иначе на во-
дителя может быть наложен штраф в 1,5 
тыс. рублей. Относительно самого факта 
стоянки во дворе – нельзя ставить маши-
ны на газоне, детской площадке. Если но-
чью громко звучит музыка, надо звонить в 
дежурную часть, но в этом случае жильцам 
придется давать показания о характере на-
рушения прибывшему наряду полиции, пи-
сать заявление. Административный состав 
возникает лишь в том случае, если, напри-
мер, громкая музыка из автомобиля меша-
ет кому-то конкретно – без заявления об 
этом мы ничего сделать не можем.

О большегрузах в сельской 
местности

Житель Воробьевки: 
По нашим улицам в Воробьевке – Кар-

ла Маркса и Максима Горького – гоня-
ют большегрузы, которые возят песок, 
щебенку. Из-за этого наши старенькие 
дома трескаются, дают осадку. Нель-
зя ли там как-то  ограничить движение 
больших автомобилей?

– Я дам поручение своим подчиненным, 
которые уточнят эти возможности. А потом 
с вами свяжутся по этому поводу.

Леонид ШИФРИН
Фото Андрея АРХИПОВА

Обнаружили тело мужчины

В воскресенье, 1 ноября, около 
восьми часов утра, в Богучаре об-
наружили тело мужчины, на вид 
30-35 лет, вблизи продуктового 
магазина на улице Транспортной. 
Об этом корреспонденту «СН» со-
общила старший помощник руко-
водителя Следственного комите-
та России по Воронежской области 
по взаимодействию со средствами 
массовой информации Елена Ан-
дрикевич. В настоящее время про-
водится доследственная проверка. 
Обстоятельства уточняются. Про-
куратурой Богучарского района 
ход и результат проверки взяты на 
контроль.



Иван Нежельский сохранил пост гла-
вы администрации города Богучара. 
Переизбрание состоялось на очеред-
ной сессии Совета народных депута-
тов Богучара во вторник, 3 ноября, в 
районной администрации, где его кан-
дидатуру поддержали единогласно. На 
должность претендовал также 58-лет-
ний тренер по греко-римской борьбе 
Богучарской спортивной школы Борис 
Журба. Вновь избранный глава рас-
сказал о планах на ближайшие годы
работы.

Об улучшении качества жизни
Богучар – одна из визитных карто-

чек Воронежской области. Проезжая по 
трассе М-4 «Дон», его видят жители всей 
страны. Учитывая это, по словам Ивана 
Нежельского, нужно сделать все, чтобы 
наш районный центр имел инвестицион-
ную привлекательность. 

– Очень хочется возродить былую сла-
ву Богучара, а также максимально улуч-
шить качество жизни в нашем район-
ном центре, создать комфортные усло-
вия для земляков по современным стан-
дартам – сказал мэр. – Действовать мы 
будем в рамках стратегии социально-
экономического развития Богучарско-
го района, разработанной до 2035 года 
совместно с Российским экономическим 
университетом имени Плеханова, с уче-
тами наших предложений. 

Среди имеющихся в Богучаре про-
блем, которые планируется решить од-
ними из первых, Иван Михайлович назвал 
обеспечение земельными участками мно-
годетных семей и участников боевых дей-
ствий, реконструкцию станции биологиче-
ской очистки, приобретение коммуналь-
ной техники, создание мусоросортиро-
вочного комплекса. А также – создание 
благоприятных условий для дальнейше-
го развития предпринимательской дея-
тельности. В планах – строительство но-
вой зоны отдыха и парка по улице Киро-
ва, реконструкция парка в центре города. 
Кроме того, полностью будет завершено 
асфальтирование на всех улицах район-
ного центра и строительство тротуаров. 

О популяризации города 
Немало внимания администрация го-

рода предполагает уделять развитию ту-
ризма. 

– Именно в этом – будущее малых го-
родов, – говорит Иван Нежельский. – Я 
был на съезде малых городов России, ко-
торый проходил в городке под названием 
Мышкин в Ярославской области. Он в два 
раза меньше, чем Богучар, с населением 
всего шесть тысяч человек. Ничего осо-
бенного в нем нет, трассы рядом тоже нет. 
Но при этом руководство города и рай-
она так грамотно разработало програм-
му для туристов, основываясь на говоря-
щем названии населенного пункта, что 
люди туда едут постоянно. А у нас в Бо-
гучаре богатейшая история, с этим мож-
но и нужно работать. 

Кроме того, будут изучаться новые 
форматы работы по популяризации го-
рода. К примеру, уже активно в этом на-
правлении, по инициативе Ивана Нежель-
ского, используется интернет. 

– Там выставляются не только актуаль-
ная информация, касающаяся ежеднев-
ной жизни Богучара, но также фотогра-
фии нашего города и его жителей, а еще 
проводятся конкурсы для взрослых и де-
тей, – отметил глава администрации го-
рода. – Чем больше людей родной Богу-
чар будут знать, тем лучше для его раз-
вития и выше шансы для привлечения ин-
весторов.

О сохранении исторического 
облика

В основу работы администрации го-
рода будет положено также сохранение 
исторического центра Богучара. Плани-
руется посодействовать в ремонте многих 
старинных зданий. Кстати, ранее именно 
по инициативе Ивана Нежельского, в до-
кументы был внесен запрет на строитель-
ство сооружений, искажающих историче-
ский облик Богучара. Договор, подтверж-
дающий это, заключен с Государствен-
ной инспекцией по сохранению историко-
культурного наследия Воронежской 
области. 

– Кроме того, мы планируем грамотно 
использовать рекламные баннеры, что-
бы они не только выполняли свою глав-
ную цель для заказчиков, но и украшали 
город, а не портили его своим разнообра-
зием и неудачным расположением, – до-
бавил Иван Михайлович. 

Как и в прежние годы, продолжат спо-
собствовать развитию спорта.

– Это залог здоровья для молодого по-
коления, а значит – и хорошего будуще-
го для нашего родного города. Мы мак-

симально старались и стараемся сделать 
все необходимое для поддержки богучар-
ских футболистов, борцов и других спорт-
сменов. Конечно же, продолжим и даль-
ше работать в этом направлении, – го-
ворит мэр.

О поддержке земляков
В общем, Богучар, по словам Ивана 

Михайловича, в ближайшем будущем 
должен входить в первую пятерку лучших 
городов по социально-экономическому 
развитию. 

– Очень многое будет зависеть от уме-
ния взаимодействовать с общественно-
стью, депутатским корпусом, руководите-
лями предприятий и организаций города. 
Но главную нашу поддержку вижу в ад-
министрации Богучарского района, лич-
но – в главе района Валерии Васильеви-
че Кузнецове, а также – в депутатах рай-
онного и городского Советов, исполни-
тельных органах государственной власти 
Воронежской области. Большинство во-
просов без них я бы не смог решить. За 
что говорю – искреннее большое спасибо. 

Мэр выразил надежду на то, что со-
вместными усилиями богучарцы смогут 
достичь поставленных целей на благо 
родного города.  

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото автора

Иван Нежельский родился 6 мая 
1956 года в селе Луговое Богучарско-
го района. Окончил Богучарскую шко-
лу, а затем – Воронежский сельско-
хозяйственный институт и Воронеж-
ский филиал Российской академии 
государственной службы при Прези-
денте РФ. Также прошел обучение в 
международной Академии современ-
ного знания по программе «Управле-
ние российским городом». Админи-
страцией города Богучара руководит 
с 2010 года.

НАША СПРАВКА
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«Главная задача – 
постоянное развитие города»
Мэр Богучара рассказал о планах работы на ближайшую пятилетку

МНЕНИЯ

Валерий Кузнецов, глава 
Богучарского района:

– Избрание мэра – очень 
значимый день для наше-
го районного центра. Я ис-
кренне, от души поздрав-
ляю Ивана Михайловича с 

назначением главой администрации 
славного города Богучара. Впереди у 
всех нас очень много работы. Но са-
мая активная позиция в достижении 
поставленных целей – у вновь избран-
ного мэра. От всего сердца желаю ему 
осуществить задачи, о которых гово-
рил, а еще в это непростое время – бо-
дрости духа, здоровья и чтобы мэр ра-
ционального использовал свои воз-
можности на общее благо. 

Елена Гапченко, депутат 
городского Совета:

– Мне довелось услышать 
программы обоих кандида-
тов на пост главы админи-
страции города. У Бориса 
Ивановича тоже достой-

ные внимания стратегии. Но все же 
Иван Михайлович уже раньше показал 
на деле, как может сделать город луч-
ше. Именно поэтому я считаю, что он 
по праву вновь избран мэром. Желаю 
успехов в достижении целей!
  

Надежда Аусева, заведующая 
детским садом «Родничок»:

– Я знаю Ивана Михайло-
вича очень давно. С каки-
ми бы просьбами не обра-
щалась, он всегда шел на-
встречу. К примеру, помог 
с благоустройством терри-

тории нашего учреждения, стал ини-
циатором проведения у нас патриоти-
ческого фестиваля. Ежегодно радует 
подарками воспитанников. Спасибо 
ему большое.

  Все депутаты единогласно поддержали Ивана Нежельского

  У мэра много идей и планов на будущее



В редакцию обратилась жительни-
ца села Журавки Нина Шаповалова. 
Она решила оставить свой отклик на 
публикацию  в №67 от 18.09.2020 го-
да «Собираясь в дорогу, не забудьте 
взять с собой совесть», посвященную 
жизни и педагогической деятельности 
Зои Глущенко. 

Как рассказала Нина Ивановна, она 
познакомилась с педагогом Глущенко в 
далеком 1983 году, когда семья перее-
хала из Журавки в Богучар. Сын Вик-
тор пошел в седьмой класс, в котором 
Зоя Дмитриевна преподавала матема-
тику. К тому же она была классным ру-
ководителем.

– Мы с мужем, естественно, волнова-
лись, как сын будет себя чувствовать в 
новой обстановке, насколько быстро он 
приспособится к городской подростко-
вой жизни. Однако все наши опасения и 
предубеждения быстро развеялись, ког-
да мы пообщались с Зоей Дмитриевной. 
Она нас уверила в том, что с нашим сы-
ном все будет в порядке. Что в итоге и 
произошло, – вспомнила свои пережива-
ния почти 40-летней давности Нина Ша-
повалова.

Так получилось, что Виктор Шапова-
лов оказался в одном из самых люби-
мых классов Зои Дмитриевны, она на-
зывала его «Поющая эскадрилья». Как 
рассказывал в те годы Виктор своим ро-
дителям, многие в классе умели хорошо 
петь и играть на эстрадных музыкальных 
инструментах. Да и сама Зоя Дмитриев-
на старалась не отставать от школьни-
ков, иногда аккомпанировала им на ак-
кордеоне. Вместе с классным руководи-
телем ребята часто ходили в туристиче-
ские походы, ездили на экскурсии по Зо-
лотому кольцу России.

– Сын после школы получил высшее 
образование, приобрели профессии и 
другие одноклассники, многие живут за 
пределами Богучара. Но они не забыва-
ют любимого учителя, по возможности 
бывают у Зои Дмитриевны в гостях, рас-
сказывают ей о своих жизненных делах. 
Зоя Дмитриевна – не только высокопро-
фессиональный педагог, но и человек с 
прекрасной душой, – говорит Нина Ша-
повалова.

Она также просила передать слова 
признательности учителю начальных 

классов Богучарской школы № 1 Ирине 
Кусуровой, у которой училась дочь Оль-
га. Нина Шаповалова с благодарностью 
говорит об учителях Богучарского лицея, 
в котором учится внук Ваня. Теплые сло-
ва она нашла и для преподавателя на-
чальных классов из Богучарской школы 
№ 2 Татьяны Баусовой, у которой также 
учился ее внук. 

– Мне хотелось бы выразить слова 
благодарности всем богучарским пе-
дагогам за их нелегкий и подвижниче-
ский труд. К моему большому сожале-
нию, никого из остальных богучарских 
учителей я не знаю лично, так как ро-
дительские собрания посещал в основ-
ном муж. О том, что педагоги в нашем 
районе замечательные, мы убедились 
и на собственном опыте, и в разгово-

рах с друзьями и знакомыми. Об этом 
говорят и неподдельная любовь и ува-
жение к педагогам наших детей и вну-
ков, которые сохраняются у них на всю 
жизнь. Желаю им всем здоровья, тер-
пения, успехов на ниве просвещения. 
Низкий им всем поклон, – говорит Нина 
Шаповалова.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото из семейного архива 

КАПУСТИНЫХ
P.S. Когда материал готовился к пе-

чати, стало известно, что ушла из жиз-
ни Татьяна Петровна Баусова. Это ста-
ло большой потерей не только для род-
ных и близких замечательного педаго-
га, ее учеников и их родителей, но и для 
всей районной системы школьного об-
разования.

ПРАЗДНИКИ

ИЗ ПОЧТЫ «СН»

В соответствии со статьей 37 Феде-
рального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации мест-
ного самоуправления в Российской Фе-
дерации», Уставом городского поселе-
ния – город Богучар Богучарского муни-
ципального района Воронежской обла-
сти, рассмотрев решение конкурсной ко-
миссии по проведению конкурса на заме-
щение должности главы администрации 
городского поселения – город Богучар от 
30.10.2020 № 4, Совет народных депута-
тов городского поселения – город Богу-

чар Богучарского муниципального райо-
на Воронежской области решил:

1. Назначить на должность главы ад-
министрации городского поселения – го-
род Богучар на срок полномочий Совета 
народных депутатов городского поселе-
ния – город Богучар Богучарского муни-
ципального района Воронежской обла-
сти седьмого созыва из числа кандида-
тов, представленных конкурсной комис-
сией по результатам конкурса Нежель-
ского Ивана Михайловича.

2. Главе городского поселения – город 
Богучар Енину Виктору Дмитриевичу за-
ключить контракт с главой администра-
ции городского поселения – город Богу-
чар Нежельским Иваном Михайловичем.

3. Администрации городского поселе-
ния – город Богучар опубликовать насто-
ящее решение в районной газете «Сель-
ская новь».

4. Настоящее решение вступает в 
силу с 3 ноября 2020 года.

Глава городского поселения – 
город Богучар В.Д. ЕНИН

Решение Совета народных депутатов 
городского поселения – город Богучар 
Богучарского муниципального района 
Воронежской области

от 3 ноября  2020 года      №28      г. Богучар

О назначении главы администрации городского поселения – город Богучар

ОФИЦИАЛЬНО
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«Благодарю 
учителей»
Жительница села Журавки 
откликнулась на нашу публикацию

В редакцию «СН» 
написали Елена и 
Владимир Калди-
ны, родители четы-
рехлетней Викто-
рии, девочки, стра-
дающей тяжелым 
онкологическим за-
болеванием. О ма-
лышке мы неодно-

кратно писали на страницах газеты с 
просьбой помочь собрать деньги на до-
рогостоящее лечение. 

«Дорогие земляки, мы искренне 
благодарим всех вас за огромную под-
держку! Невозможно передать слова-
ми, как важно в сложнейшие момен-
ты жизни чувствовать, что не остался 
один на один со своим горем, что со-
переживают, помогают. Благодаря ва-
шему неравнодушию, уважаемые бо-
гучарцы, наша дочь Вика идет на по-
правку. Спасибо каждому из вас за то, 
что не прошли мимо, помогли. Отдель-
ные слова благодарности говорим ад-
министрациям района и города, депу-
татам городского Совета, сотрудникам 
ОМВД России по Богучарскому райо-
ну, Ивану Михайловичу Нежельскому, 
Александру Александровичу Пешико-
ву, Василию Емельяновичу Резникову, 
Игорю Веретенникову, Сергею Ткаче-
ву, Сергею Усачеву и многим-многим 
другим. Желаем всем вам и вашим 
близким огромного здоровья и боль-
шого человеческого счастья!»

Спасибо 
за помощь 
Вике

  Педагог Ирина Кусурова

Уважаемые сотрудники 
и ветераны отдела МВД 
России по Богучарско-
му району! Примите ис-
кренние поздравления 
с вашим профессио-

нальным праздником!
Во все времена представители ор-

ганов правопорядка пользовались осо-
бым уважением и почетом у населе-
ния. Вы посвятили себя благородному 
делу – охране прав и законных инте-
ресов граждан, общественного поряд-
ка, безопасности и борьбе с преступ-
ностью. Ежедневно вы несете непро-
стую службу, стоите на страже мирной 
и спокойной жизни Богучарского рай-
она. Зачастую вы рискуете собствен-
ным здоровьем, проявляя мужество и 
героизм, участвуете в решении слож-
ных и очень благородных задач. 

От всей души желаю вам не свора-
чивать с выбранного пути! Крепкого 
здоровья, бодрости духа, уверенности 
в завтрашнем дне, терпения, любви и, 
конечно же, счастья!

Глава Богучарского района 
Валерий КУЗНЕЦОВ

С праздником, 
работники 
полиции!

  Татьяна Баусова 



Правительство внесло в Государствен-
ную думу законопроект, продлеваю-
щий заморозку накопительной части 
пенсии до 2023 года. Комитет Госду-
мы по труду, социальной политике и 
делам ветеранов 13 октября одобрил 
это предложение. Что такое накопи-
тельная пенсия, почему ее снова и сно-
ва замораживают – в материале РИА 
«Воронеж».

Перемен требуют наши счета 

Накопительная часть у пенсии появи-
лась в 2002 году. Тогда государство затея-
ло масштабную пенсионную реформу, це-
лью которой был переход от распредели-
тельной к распределительно-накопитель-
ной модели формирования накоплений.

Пенсию предполагали разделить на 
три части. Базовая часть гарантируется 
государством. Страховая формируется 
из взносов, которые вычитаются из зар-
платы. Накопительная преумножается 
за счет добровольных взносов, которые 
до выхода человека на пенсию будут ин-
вестироваться в ценные бумаги, акции и 
другие активы. 

Размер пенсии должен был опреде-
ляться не стажем, как раньше, а суммой 
заработка, объемом взносов и личной 
инвестиционной политикой каждого че-
ловека.

Сначала за основу была взята система, 
которая много лет успешно функциониро-
вала в Чили: часть пенсионных взносов от 
работодателей (от 2 до 4% от зарплаты) 
стали направлять на специальные нако-
пительные счета.

Но в 2004 году пенсионное законода-
тельство снова изменили. Люди 1966 года 
рождения и старше лишились возмож-
ности накапливать взносы. Все выплаты 
от их работодателей поступали только в 
страховую часть пенсии.

В 2008 году взносы на накопительную 
пенсию увеличили до 6%.

А с 2009 года начала действовать и 
программа государственного софинан-
сирования накопительной части пенсии, 
рассчитанная на десять лет.

Граждане могли добровольно отчис-
лять дополнительные средства в накопи-
тельную часть пенсии, а государство, в 
свою очередь, обещало внести такую же 
сумму на накопительный счет, обеспечив 
рост вклада на 100%.

Пенсия как бизнес 

Так как накопительная пенсия не про-
сто лежала на счетах, а инвестирова-
лась, потребовались специалисты, ко-

торые могли бы этим заняться. Сначала 
для этого была создана государственная 
управляющая компания, которой был вы-
бран Внешэкономбанк (ВЭБ), а затем по-
явилась возможность переводить нако-
пления в негосударственные пенсионные 
фонды (НПФ).

Вопреки расхожему мнению, НПФ по-
явились не одновременно с накопитель-
ной пенсией, а задолго до этой иници-
ативы, в 1992 году, но тогда они не по-
лучили широкой популярности. Сначала 
эти организации работали так: вкладчик 
в добровольном порядке заключает до-
говор с частным пенсионным фондом и 
вносит туда деньги, а когда он уходит на 
заслуженный отдых, НПФ сам выплачи-
вает ему негосударственную пенсию, 
рассчитывая ее из объема внесенных 
за годы средств.

Но времена существования накопи-
тельной пенсии можно смело назвать рас-
цветом частных пенсионных фондов, так 
как теперь гражданам не нужно было изы-
скивать дополнительные резервы, чтобы 
сформировать негосударственную пен-
сию. У многих из них и так была свобод-
ная накопительная часть. 

Одновременно с этим государство по-
старалось защитить будущих пенсионе-
ров от недобросовестных или просто не-
удачливых в бизнесе частных пенсион-
ных организаций. Ели НПФ банкротил-
ся, деньги в течение месяца поступали 
в ПФР. Если денег в негосударственном 
фонде не было, средства возмещал Банк 
России, но только по номиналу страховых 
взносов, то есть без инвестиционного до-
хода. 

Переводить пенсию из одного фонда 
в другой в поисках более выгодных усло-
вий также никто не запрещал, но люди, 
делавшие это чаще, чем раз в пять лет, 
могли лишиться инвестиционного дохода 
со своих накоплений (то есть потерять на-
бежавшие проценты). 

В декабре 2013 года было решено, 
что граждане России, родившиеся по-
сле 1967 года включительно, должны 
до 31 декабря 2015 года самостоятель-
но выбрать государственную или част-
ную управляющую компанию для сво-
ей накопительной пенсии. В противном 
случае 6% тарифа накопительной пен-
сии будут перечислены в ее страховую 
часть, при этом уже перечисленные в 
накопительную часть средства сохра-
нятся. Предполагалось, что реформа 
позволит отказаться от повышения пен  

сионного возраста и увеличить пенси-
онные выплаты. Но, как показала прак-
тика, эти надежды не оправдались и 
пенсионный возраст впоследствии все 
равно был повышен. 

Сложные условия

В 2013 году при подготовке проекта 
бюджета на 2014-й власти обнаружили 
значительный дефицит в средствах Пен-
сионного фонда. На выплату пенсий не 
хватало 244 млрд рублей. Изыскать такую 
сумму в бюджете было сложно, так как 
в этот же период грянул экономический 
кризис. Поэтому приняли решение с 2014 
года заморозить накопительную пенсию.

С этого времени все взносы работода-
телей начали перечислять только в стра-
ховую часть пенсии, а государство может 
их использовать для выплат нынешним 
пенсионерам. 

Те средства, которые уже успели нако-
питься, никуда не пропали. Они все так же 
находятся на счетах в частном фонде или 
государственной управляющей компании. 
Эти деньги будут выплачены людям после 
того, как они выйдут на пенсию.

Сначала предполагалось, что накопи-
тельную пенсию разморозят в 2020-м, од-
нако позже Госдума приняла закон о пере-
носе срока на 2021 год.

Законопроект, внесенный в Госдуму 
этой осенью, предполагает продление 
моратория на формирование накопи-
тельной части пенсии до 2023 года. Это 
вновь делается для того, чтобы сбалан-

сировать бюджет в сложных экономиче-
ских условиях. Согласно материалам, 
сопровождающим документ, эта мера 
позволит бюджету сэкономить 669,3 
млрд рублей – на эту сумму уменьшит-
ся объем трансферта Пенсионному фон-
ду на обязательное пенсионное стра-
хование.

Ирина ПРЕСНЯКОВА
Фото РИА «Воронеж» 
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ДЕНЬГИ

По данным Воронежстата, 
средний размер назначенных 
пенсий в регионе в июле 2020 
года – 13 тыс. 934,6 рубля.

Елена ЧУФРИНОВА, независимый 
банковский аналитик:

– По итогам года ожидается дефицит 
бюджета в размере 4 % ВВП. Это, с 
одной стороны, гораздо меньше, чем 
в большинстве развитых стран. Но, 
с другой стороны, непривычно мно-
го конкретно для нас. Чтобы ском-
пенсировать этот дефицит, государ-

ство пытается где-то искать деньги. Одним из источ-
ников для этого является пенсионная система, кото-
рая за последние годы менялась какое-то немысли-
мое количество раз. Дело в том, что Пенсионный 
фонд у нас – хронически дефицитный, и нехватку 
средств приходится компенсировать из бюджета. 
Этот дефицит образовался по двум причинам. Первая 
– увеличившаяся продолжительность жизни и, как 
следствие, стареющее население. Вторая – солидар-
ная система пенсионного обеспечения, при которой 

молодые платят взносы, которые идут на пенсию по-
жилым. В самой этой системе как таковой ничего 
плохого нет, но она прекрасно работает только до тех 
пор, пока у вас много работающих и мало пенсионе-
ров. Но сейчас у нас совсем не такая ситуация. Даже 
статистически один пенсионер приходится на 1,8 ра-
ботника, а если учесть то, что определенный процент 
граждан получает зарплату в конвертах и почти ни-
чего не платит государству – ситуация выходит со-
всем грустная. Как решать эту проблему не очень 
понятно. Властям приходится искать способ «заты-
кания дыры». Один из вариантов – заморозка нако-
пительной части пенсии, к которой прибегают не в 
первый раз. Именно такой выбор решения проблемы, 
на мой взгляд, обусловлен не только экономически-
ми, но и социальными причинами. Накопительную 
пенсию себе формировали в основном довольно обе-
спеченные люди, так что именно такой шаг не ударит 
по беднейшим слоям населения и не вызовет бурных 
возмущений.

УДАР ПО БОГАТЫМ

Никак не оттает
Почему накопительную часть пенсии 
могут заморозить в третий раз

Источник – Воронежстат. 
Данные на 1 января 2020 года

Юрий ТРЕЩЕВСКИЙ, завкафедрой 
экономики и управления организаци-
ями экономфака ВГУ:

– Почему государство вынуждено при-
нимать такие меры в данной экономи-
ческой ситуации, вполне понятно. Но 
тут есть важный нюанс.

Сейчас мы как бы спасаем бюд-
жет, чтобы жить немного лучше, но 

одновременно с этим не повышаем, а может, даже 

снижаем доходы людей. А ведь классическая эконо-
мика говорит, что именно хорошие доходы формиру-
ют стабильный большой спрос на различные товары 
и услуги, спрос формирует предложение, то есть по-
могает развитию бизнеса, который платит налоги и, 
в свою очередь, пополняет бюджет. Таким образом 
формируется крепкая, здоровая экономика. А этими 
заморозками мы, конечно, поддерживаем экономику 
в краткосрочной перспективе, но, на мой взгляд, это 
может оказаться неоднозначным решением в долго-
срочной. 

В ПЕРСПЕКТИВЕ –  НЕОДНОЗНАЧНО

Прочие, в том числе несовершеннолетние

Трудоспособный возраст

Старше трудоспособного возраста

Соотношение населения 
трудоспособного и старше 
трудоспособного возраста 
в Воронежской области
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                                  ЗНАЙ!

8-950-756-80-04

РЕКЛАМА

Ежегодно, с наступлением осени, а за-
тем и зимы, возрастает количество по-
жаров в жилье. Как подготовиться к 
холодному времени года, чтобы мак-
симально сократить риск возникно-
вения огня, рассказал государствен-
ный инспектор Богучарского района 
по пожарному надзору старший лей-
тенант внутренней службы Эдуард 
Вартересян.

Своевременная очистка 
территории

Первое, о чем сказал специалист – тер-
ритория, прилегающая к жилым, дачным и 
иным постройкам, должна своевременно 
очищаться от горючих отходов, мусора, 
тары, опавших листьев и сухой травы. Это 
не позволит пламени от костра или при 
пожаре подойти к строениям. 

– При подготовке к зимнему периоду 
дач и домовладений хозяева сжигают вет-
ки, ботву, накопившийся мусор, часто не 
соблюдая требования, согласно которым 
сжигание отходов должно производиться 
в специально отведенных для этого ме-
стах, желательно в металлической таре, 
на расстоянии не ближе 50 метров до 
зданий и сооружений. Ни в коем случае 
нельзя оставлять огонь без присмотра, – 
говорит Эдуард Вартересян. – Помните, 
что сжигание сухой растительности раз-
решается производить на территории, на 
которой не установлен особый противопо-
жарный режим. В целях беспрепятствен-

ного подъезда пожарных автомобилей к 
месту пожара дороги и проезды необхо-
димо оставлять всегда свободными.

Недопустима нагрузка на 
электропроводку

В межсезонье, утверждает государ-
ственный инспектор, опасность возник-
новения пожаров исходит от неправиль-
ной эксплуатации электрооборудования. 

– Многие начинают активно использо-
вать по несколько электронагреватель-
ных приборов, что приводит к перегруз-
кам электросети, возникают пробои изо-
ляции и короткие замыкания. Необходимо 
проверить исправность электропроводки, 
а также розеток, выключателей, особенно 
в подсобных помещениях, – сказал специ-
алист. При эксплуатации электрооборудо-
вания, запрещается: обертывать электро-
лампы и светильники бумагой, тканью и 
другими горючими материалами, эксплу-
атировать светильники со снятыми кол-
паками (рассеивателями), предусмотрен-
ными конструкцией светильника; пользо-

ваться электроутюгами, электроплитка-
ми, электрочайниками и другими прибо-
рами, не имеющими устройств тепловой 
защиты, а также при отсутствии или не-
исправности терморегуляторов, пред-
усмотренных конструкцией; применять 
нестандартные (самодельные) электро-
нагревательные приборы; оставлять без 
присмотра включенными в электрическую 
сеть электронагревательные приборы, а 
также другие бытовые электроприборы, в 
том числе находящиеся в режиме ожида-
ния, за исключением тех, которые могут 
или должны находиться в круглосуточном 
режиме работы в соответствии с инструк-
цией завода-изготовителя.

Как правильно 
использовать печь

Еще одной распространенной причи-
ной, по которой возникают пожары, яв-
ляется нарушение правил пожарной без-
опасности при монтаже и эксплуатации 
печного отопления. 

– Необходимо знать, что топка печи 
должна быть выложена из огнеупорно-
го кирпича, дымовые трубы выполняются 
из глиняного кирпича толщиной не ме-
нее 120 мм. Расстояние от внутренней 
поверхности дымовой трубы до горючих 
элементов здания должно составлять не 
менее 38 сантиметров, – рассказал Эду-
ард Вартересян. – Запрещается остав-
лять без присмотра печи, которые топят-
ся, а также поручать надзор за ними де-
тям. Нельзя располагать топливо на пред-
топочном листе, применять для розжига 
печей легковоспламеняющиеся и горючие 
жидкости, топить углем и газом печи, не 
предназначенные для этих видов топлива, 
использовать вентиляционные и газовые 
каналы в качестве дымоходов, перекали-
вать печи.

Специалисты напоминают, что соблю-
дение правил пожарной безопасности со-
хранит от уничтожения огнем вашу жизнь 
и имущество. При возникновении пожара 
следует незамедлительно звонить – 01 (с 
мобильных – 101) или 112.

Наталия ЛИФИНЦЕВА 

Чтобы отопительный сезон 
не закончился пожаром
Полезные рекомендации дал инспектор Госпожнадзора

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ
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, 

.: 8-950-762-20-54, 
8-920-212-07-82,
8-950-767-09-57, 
8-905-650-92-76.

, 

РЕКЛАМА

г. Богучар, ул. Дзержинского, 22/2б (ТД «Волна») 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА

Ре
кл

ам
а

РАССРОЧКУ ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ИП КРАВЧЕНКО А.В.

8-910-282-26-66
Р

ек
ла

м
аДорого покупаем свежее 

пух-перо, старые подушки, 
перины, газовые колонки. 
Т. 89185451305,
    8-9281912423 (Андрей).

АО «Богучармолоко»
на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ: 
машинист моечных машин,  
слесарь КИПиА, машинист КНС, 
слесарь-сантехник, лаборант ХБА,
водители категории Е.

2-15-77, 2-24-64, 2-25-56

ЭКСКАВАТОР-ПОГРУЗЧИК JCB
гидромолот, бур,
стрела телескопическая 
с маленьким и большим ковшом.
Т. 8-920-4340503, 8-920-4340504

Ре
кл

ам
а

8-951-853-42-42
8-905-050-08-78

8-952-554-84-54
8-952-105-54-12

Натяжные потолки
Любой сложности. Скидка до 40%

Тел. 8-9204222255
Скидки предоставляет ИП Сухомлин В.Л. Ре

кл
ам

а

Региональному оператору 
по вывозу мусора ООО «ВЕГА»

на постоянную работу 
ТРЕБУЕТСЯ НАЧАЛЬНИК УЧАСТКА

Требования: образование – высшее 
или среднетехническое. 

Обязанности: организация и контроль 
работы по вывозу ТБО по району. 

График работы – 5/2 . З/п – от 30 000 руб., 
оформление по ТК РФ соцпакет.

Тел. 8 (473) 210-66-07 
резюме на E-mail: ooovegacomp@gmail.com

Реклама

Хозяйство реализует
МОЛОДНЯК КРС (бычков)

8-952-951-45-72,
8-900-951-35-14.

Реклама

ПРИМИТЕ СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Прод. зем. уч. в г. Богучаре. Тел. 8-9204129096.

Прод. зем. уч. под гараж, р-н ЦРБ. Тел. 8-9204563419.

12 ноября отметит свой день 
рождения наша дорогая, родная, 

любимая жена, мама, 
бабушка, прабабушка

Лидия Дмитриевна ГЕНИЕВСКАЯ 
(Дьяченково).

Сегодня добрый праздник, не иначе,
Сегодня для тебя все поздравления
Возможно, кто от радости заплачет,
Ты ж улыбнись и стань бодрее.
Так разреши нам пожелать сердечно,
Чтоб  на земле жила ты долго, вечно!
Ты – мать, жена и бабушка родная!
Здоровья тебе, радости без края!

Муж, дети, внуки, правнуки.

Администрация и профсоюзная организация БУЗ ВО «Богучар-
ская РБ» выражают глубокие соболезнования  биологу клинико-
диагностической лаборатории Белозор Наталье  Михайловне по 
поводу безвременной кончины  ее мамы 

БЕЛОЗОР Зинаиды Николаевны.

2 ноября умер наш единственный сын, муж, папа ТЕРТЫШНИ-
КОВ Леонид Николаевич. Мы благодарны работникам филиала 
«Богучар» АО «МТТС», родственникам, кумовьям, соседям, друзьям 
за моральную и материальную помощь, которую они нам оказали в 
трудную минуту. Дай Бог им крепкого здоровья.

Мама, жена, дети.

Свежий выпуск Свежий выпуск 
«Сельской нови» «Сельской нови» 

вы можете приобрести вы можете приобрести 
в магазинах городав магазинах города 

РЕКЛАМА



Учредители (соучредители): Управление делами Воронеж-
ской области; администрация Богучарского муниципально-
го района Воронежской области; Автономное учреждение Во-
ронежской области «Региональное информационное агенство 
«Воронеж». Газета зарегистрирована Управлением Федераль-
ной службы по надзору в сфере связи, информационных тех-
нологий и массовых коммуникаций по Воронежской области. 
Регистрационный номер ПИ №ТУ36-00571 от 13.03.2019 г.

Газета отпечатана в АО «Воронежская 
областная типография - издательство им. Е.А. 
Болховитинова». Адрес типографии: 394071,
г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, 73 А. Дата 
выхода в свет 10 ноября 2020 года. Заказ №173203 
Тираж 5808 экз., в том числе PDF-версия 1375 экз. 
Подписной индекс 64965.  Выходит по вторникам 
и  пятницам.  Цена свободная (6+)  

«Сельская новь»
№82(11637) 
Главный редактор  Е.В. АНДРОСОВА
Адрес редакции: 396790, Воронежская обл., Богучарский район,  г. Богучар, ул. Прокопенко, д. 1. 
Телефоны и электронная почта редакции: директор – главный редактор 2-11-31, обозреватели 
2-10-58, заместитель директора, менеджер по рекламе 2-24-41,  e-mail: snews@vmail.ru.
Издатель: Автономное учреждение Воронежской области «Региональное информационное
агентство «Воронеж». Адрес издателя: 394026, г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 53.

Прогноз  
погоды

13 ноября
Влажность – 66 %
Давление – 762 мм рт.ст.

+2
–5

11 ноября
Влажность – 60 %
Давление –  761 мм рт.ст.

    +3
      –5

12 ноября
Влажность – 63 %
Давление – 761 мм рт.ст.

    +2
      –3

14 ноября
Влажность – 69 %
Давление – 763 мм рт.ст.

 +1
 –5
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РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал – сосна. Тел. 8-9601151771.
Песок, отсев, земля, вывоз мусора от 1 т. 
8-9066780761.

Дрова и доски (сосна, дуб, ясень, ольха). 
8-9038514258.

Сдам 1-комн. кв-ру в г. Богучаре. 
Тел. 8-9601134513.

Продам 2 дойные молочные козы. 8-9802409992.

9 ноября отметила свой 50-летний юбилей
 наша мама, жена и дочка 

Валентина Николаевна ВЛАСЕНКО 
(Лофицкое).

С днем рождения, милая мама, жена и дочурка.
Поздравляем, всем сердцем любя!
Время мчится незримо, упрямо,
Но оно не меняет тебя!
Будь всегда весела и красива,
Чтоб ручей сил душевных не сох!
Мы хотим тебя видеть счастливой,
Будь здорова, храни тебя Бог!
Нет слова прекрасней на свете
И нет никого на планете
Чудесней тебя, дорогая,
Бесценная наша, родная!
Будь счастлива, мама, любимая,
Судьбой и удачей хранима!
На лучшее в жизни надейся,
Почаще и радостней смейся!

Дети, муж, мама.

9 ноября, отметила свой 
50-летний юбилей моя дорогая 

и любимая невестка  
Валентина Николаевна 

ВЛАСЕНКО 
(Лофицкое).

Очень важная дата.
У тебя ведь юбилей!
И сердечно я желаю
Много ярких, светлых дней.
Пусть здоровье будет крепким.
Пусть в душе поет весна!
Пусть любимые, родные,
Только радуют тебя.

Свекровь.

8 ноября отметила свой 
70-летний юбилей наша дорогая, 

любимая мамочка, бабушка 
и прабабушка 

Клавдия Никоновна ШЕПЕЛЕВА 
(Лофицкое).

70 лет –  юбилей твой почтенный!
Будь же здоровою, ты не болей!
Ты улыбаешься так вдохновенно
Шалостям внуков и счастью детей!
Ты  заслужила любовь, уваженье
Низкий поклон тебе, честь и хвала!
Пусть не один еще твой день рожденья
Нас соберет  всей семьей у стола!

Дети, зять, 
внучки и правнуки.

8 ноября отметила свой 70-летний 
юбилей наша дорогая 

Клавдия Никоновна ШЕПЕЛЕВА
(Лофицкое).

Здоровья крепкого, тепла,
Лет долгих и  удачи!
Чтоб жизнь счастливая  была
Лишь ярче и богаче!

Семьи Шевцовых и Шевченко.

8 ноября отметила свой 
80-летний юбилей наша 

дорогая, родная мама, 
бабушка, прабабушка 

 Раиса Харитоновна 
ПОДЛИПАЕВА 
(Белая Горка 1-я).

Дорогая наша нежность,
Сила, свет и безмятежность,
Наша милая, родная,
Всегда добрая такая
С восемьдесятилетним юбилеем
Поздравляем мы тебя!
Радуй нас день ото дня,
Очень ценим мы тебя!

Дети, внуки, правнуки.

Поздравляем с 70-летним 
юбилеем нашу дорогую, 
родную, любимую жену, 

маму, бабушку 
Нину Ивановну КОВАЛЕВУ 

(Филоново).
Здоровья, радости желаем
Душевной силы про запас
Благодарим тебя, родная,
За все, что сделала для нас,
За неустанные заботы,
За мир семейного тепла
    Дай Бог, чтобы во всем  ты
       И впредь такою же была.

Муж, дети, внуки.
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